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Sehr geehrter Herr Bürgermeister,  
sehr geehrte Kolleginnen und Kollegen des Stadtrates, 
 
Sachverhalt: 
 
Im aktuellen Haushalt wurde für die Planung der Sanierung des Bürgerspitals ein Betrag von 10.000 
Euro eingestellt.  
 
Der Haushalt wurde in der Aprilsitzung beschlossen. Mittlerweile ist fast die Hälfte des Jahres 2020 
vergangen. Wie lange das Bürgerspital genau schon den Stadtrat als Dauerthema beschäftigt, wage ich 
nicht genau zu sagen. Auch im Wahlkampf spielte es eine große Rolle und es herrschte 
fraktionsübergreifende Einigkeit, dass das Bürgerspital stadtseits zu sanieren sei. Der Kulturverein 
wurde beauftragt, ein Nutzungskonzept zu erarbeiten, dieses vorzulegen. Der Kulturverein schlägt hier 
u.a. eine schrittweise Sanierung vor.  
 
Dies ist zwischenzeitlich auch geschehen und allen Stadträten übermittelt worden. Eine Stellungnahme 
ist uns hierzu nicht bekannt. 
 
Angesichts der Auswirkungen der Corona-Pandemie auf den städtischen Haushalt ist uns klar, dass die 
Sanierung derzeit wohl utopisch ist, da schlicht und ergreifend keine Gelder hierfür zur Verfügung 
stehen. Angesichts der vielfältigen staatlichen Unterstützungen (siehe aktuelles Konjunkturprogramm) 
ist aber zu hoffen, dass den Kommunen Förderungen und Unterstützungen zukommen werden. Für 
diesen Fall wäre es unserer Sicht unabdingbar, den fertigen Plan zur Sanierung und künftigen Nutzung 
in der Schublade zu haben, um eventuelle Fördermöglichkeiten nutzen zu können und so doch zu einer 
zeitnahen Sanierung zu gelangen. 
 
Die Regierung von Niederbayern hat empfohlen, die Sanierungsplanung unter Ägide des Stadtplaners 
Oberpriller durchzuführen. 
 
Angesichts der langjährigen Diskussionen, liegen auch schon mehrere Planungen, Beurteilungen, 
Bohrungen etc. vor. Diese Informationen zu sammeln, auszuwerten und festzulegen, welche 
ergänzenden Planungen erforderlich sind, kann in die Hände des Städteplaners gegeben werden.  

    Antrag zum Bürgerspital - Projektierungsbeginn 

 



 
 
Beschlussvorschlag: 

 

Der Stadtrat beauftragt den Stadtplaner Jakob Oberpriller den notwendigen Sanierungsbedarf, 
Sanierungsmöglichkeiten, Sanierungswege und Sanierungskosten für das Alte Spital unter 
Berücksichtigung bereits vorliegender Daten und unter Berücksichtigung des Konzeptes des 
Kulturvereins zu ermitteln und im Stadtrat vorzustellen. 

 

Wir bitten um Behandlung in der Juli-Sitzung des Stadtrates. 

 

Vielen Dank.  

 

Mit freundlichen Grüßen 

 

Nicole Herzog       


